

# LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 9 rs. mes y 25 trimestre.—Fuera, 29 rs. trimestre, y por comisionado, 30.—Ultramar y extranjero 30.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16 y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAILLOUT. 55.

## RECLIFICACIONES.

En nuestro número del domingo hemos notado algunos defectos de nuestros cajistas en el artículo titulado *El número primero*, y nos apresuramos á corregirlas, porque desfiguraban completamente el sentido algunas de ellas.

En la 1.ª columna, línea 34 léase *perturba* en vez de *perturbar*.

En la misma columna, línea 85 léase *el nacimiento* en vez de *al nacimiento*.

En la 2.ª columna, línea 75 léase *coexistencia* en vez de *consistencia*.

En la misma columna, línea 85 léase *antecedente* en vez de *acontecen*.

En la 3.ª columna, línea 4.ª debe leerse *no es respecto de los números que le siguen, sino respecto de los que le anteceden*.

En la misma columna, línea 53 léase *piensa* en vez de *pienso*.

## LA PAZ DE MURCIA.

Como si los fondos municipales fuesen una mina inagotable, constantemente acuden al municipio peticiones que este se ve obligado á no tomar en consideración, ó cuando mas decretar el pase á la comision de presupuestos para que se tengan presentes al discutir aquellos. Esta clase de acuerdo es la que ha recaido en una peticion del jardinero encargado del paseo de Floridablanca.

«O' Campeao das provincias,» periódico portugués que se publica en Aveiro ha traído uno de estos dias el siguiente artículo:

«Nublense los horizontes de la política y la patria parece amenazada. La España abatida con el poder despótico de Isabel se levanta muy potente y robusteciendo sus sueños de ver unido Portugal á su país, queriendo arreglar así el mapa de Europa.

Deseamos las buenas relaciones de amistad con nuestros vecinos; deseamos que España, restituida al sosiego, pueda gozar los dulces frutos de la libertad dando gran desarrollo á su agricultura, mejorando su hacienda y restituyendo á sus hijos, que viven en el seno de la discordia, la paz del hogar doméstico.

Es incuestionable que España existe sobre un volcan; los partidos se combaten, las ambiciones se aumentan, los odios se recrudecen y aquel marcha al abismo. Las luchas intestinas son el peor de todos los males, una nacion se arruina con ellas y se abate cuando sus hijos no saben cumplir con sus deberes. Serrano, Topete y Prim trabajaron por la emancipacion de su patria; el grito de libertad lanzado en Cádiz, resonó en todas las tierras españolas; esta idea tan grandiosa y sublime fué abrazada con frenético entusiasmo; pero desgraciadamente de todo se abusa y hasta hoy no se ha podido establecer la calma en aquel país digno de mejor suerte.

De este desorden han salido nuevos partidos y todos trabajan para conseguir la victoria para su causa; ruin principio y mal sistema es este seguramente; cuando reina la discordia no puede haber paz ni el ciudadano puede gozar de los derechos que le asisten porque vive en continuo sobresalto. El comercio se paraliza, la agricultura fenecer, y un país así regido camina reclamente hácia el absolutismo, la anarquía y el desorden.

En vez de marchar hácia el progreso se marcha al retroceso.»

Leemos en «El Eco del Pueblo»:

«Antes de ayer salió de esta ciudad la exposicion que este comité republicano dirije á las Cortes soberanas de la nacion española, pidiendo sea establecida la república federal, cuya exposicion lleva sobre diez mil firmas.

En el próximo número daremos una relacion circunstanciada de las firmas que contiene la espresada exposicion y pueblos de procedencia.»

Nuestros colegas de Valencia y otros puntos publican las cuentas municipales del primer trimestre de este año, detalladas por capítulos y artículos.

Nosotros, á pesar de los deseos y peticiones de algunos señores regidores, no hemos publicado aun ninguna. El «Boletín» oficial tampoco. Seguimos en este punto como antes de la revolucion. El público que asiste á las sesiones no se entera mucho de este asunto puesto que de él se da cuenta someramente y el que no asiste se encuentra á oscuras.

Leemos en «El Radical»:

Tenemos entendido que el Capitan General de este distrito señor Primo de Riveana, y cuya llegada anunciamos, arengó ayer en el cuartel á las tropas de esta guarnicion.

Ignoramos lo que se dijo en la arenga.

Mañana domingo, conmemoracion de la bajada del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, se hablará por el ministro evangélico don Miguel Trigo, sobre la Epistola de San Pablo á los romanos, cap. 8.º, versículos 14 y 17, en el local del club republicano, calle de Jara, donde viene teniendo sus conferencias interin no halla otro local.

Con este motivo, serán rechazadas las calumnias de que son objeto los protestantes por parte de los fariseos del cristianismo. Se principiará á las doce.»

La defensa que «El Radical» hizo del Sr. Suñer y Capdevila y el anterior suelto, dan una idea cierta de las doctrinas anticatólicas que profesa el periódico que dirige D. Rafael del Castillo, contrarias á las sustentadas por «El Faro Murciano.»

El sábado á las diez y media de la mañana salió del puerto de Cartagena con rumbo á Levante, la escuadra del Mediterráneo, compuesta de las fragatas blindadas *Zaragoza* y *Tetuan*, la fragata *Villa de Madrid*, y goleta *Lijera*.

Tomamos de nuestro apreciable colega «El Centinela del Pueblo»:

«Siguen las adhesiones de los carlistas á la causa de la república. Los periódicos de este matiz publican la profesion de fé republicana del antiguo carlista Peco, quien ha sido acogido con extraordinario júbilo.

Mientras tienen lugar estas adhesiones los carlistas reciben la consigna de permanecer arma al hombro hasta que los republicanos provoquen un conflicto, y los republicanos, segun nos anuncia anoche un colega, se disponen en algunos puntos á coaligarse con isabelinos y carlistas para combatir la única solucion posible.

Siempre se ha dicho que los estrechos se tocan, «será posible que lleguen á confundirse?»

Será posible si los hombres notables del gran partido liberal no dan ejemplos de alto patriotismo y desinterés. Será posible todo, absolutamente todo lo mas absurdo y calamitoso, si el *egoismo* de los partidos no desaparece para siempre de esta infortunada patria. ¡Ojalá suceda así!

Reconocidos en la Fábrica Nacional del Sello cinco pliegos de papel del número 1.º al 5.º correspondientes al corriente año, presentados al cambio, han resultado de ilegítima procedencia.

Las diferencias mas esenciales advertidas en los sellos del papel falsificado son:

Sello 1.º El sello en tinta es mas grande y su dibujo de otra manera que el legítimo, en la figura por el hombro derecho hay una raya que toca en el contorno de la espalda en el falso; y el legítimo la tiene aislada; la S de escudos es mas estrecha en el falso; el centro de relieve es mas pequeño y tiene muy poco relieve en el falso, el transparente es mas grande y con mas relieve y la letra mayor, como así las tres almenas de los castillos, que en el hueco son lisas en el legítimo y en el falso tiene una raya en cada hueco.

Sello 2.º El sello en tinta es mas estrecho y dibujo de otra manera que el legítimo, en el brazo izquierdo por la muñeca es mas estrecho y tiene una raya mas en

el falso, en los capiteles les falta la raya superior en los falsos, y en la base al lado del punto tambien, centro de relieve y transparente lo mismo que el sello primero.

Sello 3.º El sello en tinta es mas grande y dibujo de otra manera que el legítimo; en la figura el pié es mas ancho, en el falso; la O de diez escudos es mas ancha en el falso, centro de relieve y transparente lo mismo que el sello primero.

Sello 4.º El sello en tinta es mas grande y dibujo de otra manera que el legítimo; en la figura el dedo meñique está roto; la cabeza es mas grande y el freno está roto en el falso; en la orla por el lado derecho en el círculo superior tiene cinco rayas por cuatro el legítimo; centro de relieve y transparente lo mismo que el sello primero.

Sello 5.º El sello en tinta es mas grande y dibujo de otra manera que el legítimo; las hojas son mas pequeñas y la raya de la nariz rota por la parte superior en el falso; la S de escudos es mas estrecha en el falso; centro de relieve y transparente lo mismo que el sello primero.

Tambien se han presentado sellos de correos de 50 milésimas del corriente año, de cuyo reconocimiento facultativo han resultado de ilegítima procedencia.

Las diferencias que distinguen los sellos falsos de los legítimos son las siguientes: las *emes* y los *dos cincuenta* grabados en los cuatro ángulos son mas pequeños en los falsos; la faja ovalada donde dice *Correos de España* y la cifra de cincuenta milésimas de escudo tambien son de forma mas pequeña; el busto es mas chico y distinto el dibujo que en los legítimos; el trepado está muy borroso y confuso en los falsos, y el color de la tinta es mas subido en los mismos.

Dice «Los Dos Reinos,» diario de Valencia:

«Si nuestras noticias no son inexactas parece que por el señor provisor se ha hecho circular una orden á los curas de las parroquias de la diócesis, para que eviten toda imprudencia en el púlpito, y todo acto que pueda provocar ó escitar el sentimiento religioso de los católicos, prohibiendo al propio tiempo todo viva y muera en las iglesias.

La prevision aconsejaba esta medida, y celebramos que el señor provisor la haya tomado.»

Dice un colega Valenciano:

«Se aproxima ya la terminacion de la cosecha de la seda. En los puntos donde mas se adelanta hay ya muchas cosechas concluidas, y pueda calcularse el éxito de las restantes que, como tenemos desde un principio, no es muy satisfactorio, y el precio de la hoja de morera, que es el mejor termómetro de la produccion, nos lo demuestra. En los principales pueblos de la ribera se vende la hoja á 2 rs. y aun menos la arroba, y queda mucha en los árboles que no llegará á cojerse.

Los cartones de orijen japonés, que en corto número se han traído este año, están dando un éxito completo, si bien algunos parece pertenecen á razas polivoltinas por la rapidez con que los gusanos han seguido sus evoluciones y la forma y color del capullo.

Las reproducciones sufrieron mucho en su avivacion por unirse su precocidad á los vientos fuertes y frios que reinaron á principios de Abril, pero la poca semilla que resistió ha marchado perfectamente, y produce capullos de muy buena calidad que se pagan á buen precio. Sin la mortalidad que experimentaron al nacer por causas atmosféricas, hubiera habido en nuestra region una buena cosecha; y aun quizás se hubiesen visto comprometidos los cosecheros por falta de hoja. Decididamente nuestro país es muy propio para las reproducciones japonesas, y los cosecheros deben sacar el mayor partido posible de esta circunstancia favorable.

Las antiguas razas europeas se han perdido, salvo afortunadas escepciones, y se espera que se presentará muy poco capullo amarillo en el mercado.

El capullo que ha comenzado á venderse,

alcanza muy buenos precios. Segun nos dicen, en Carcajente el procedente de buenas reproducciones japonesas de color verde, se pagaba hasta 84 rs. el cuarteron, ó soan 336 rs. arroba.»

Hemos recibido la tercera y última parte del *Catecismo del pueblo, exposicion sucinta de las principales verdades filosóficas, religiosas, morales, político y económico-sociales*, obra escrita por nuestro apreciable colaborador, el distinguido abogado del ilustre colegio de Albacete, don José Marin Ordoñez. La utilidad de esta obra empieza á ser conocida por las personas que se dedican á la instruccion primaria, de las cuales muchas la han adoptado para lectura en sus escuelas.

## SECCION OFICIAL.

El dia 1.º de junio próximo, á las doce de su mañana tendrá lugar en el gobierno civil y en la administracion principal de Aduanas de Cartagena, la doble subasta para la construccion de una vela destinada al falucon «Neptuno» del servicio de Carabineros en el litoral de San Pedro del Pinatar, bajo el correspondiente pliego de condiciones.

El dia 1.º de junio próximo, á las doce de su mañana, tendrá lugar en el gobierno civil y en la administracion principal de Aduanas de Cartagena, la doble subasta para la construccion de una caseta destinada á la fuerza de Carabineros del punto de Córceolas, término de San Pedro del Pinatar, bajo el correspondiente pliego de condiciones.

El 12 de junio próximo y hora de once á doce de su mañana, tendrá lugar en las Salas Consistoriales de Fortuna ante el alcalde de dicho pueblo y con precisa asistencia de un empleado del ramo, la enagenacion en pública subasta de los productos forestales que procedentes de denuncias existen depositados en la Casa Consistorial de la citada villa, bajo los tipos y condiciones que se expresan en el estado y pliego de condiciones.

Debiéndose celebrar el dia 14 de junio próximo subasta pública para contratar la adquisicion de 15,500 hojas de tercieta al precio de seiscientos noventa y siete milésimas de escudo cada una, se anuncia para conocimiento de todos aquellos que quieran tomar parte en la licitacion, que esta tendrá lugar á las once de la mañana ante la Junta Económica de la fábrica de pólvora de Murcia.

## GACETILLA.

BODA. «La Correspondencia de España» anuncia la siguiente:

«El baritono español Sr. Padilla contraerá matrimonio en setiembre próximo con la señorita Artot en Ville d'Avray. (Ambos artistas cantarán en la temporada próxima en Moscou y San Petersburgo.)»

CONCIERTO. El «Eco de Cartagena» publica la reseña del cuarto concierto de la Sociedad filarmónica y en ella hay nuevas líneas de elogio para nuestra distinguida paisana la señora doña Adela Daviu.

REUNIONES. Las que vienen celebrándose en La Juventud están cada vez mas animadas y llevan una concurrencia compuesta de la parte mas escogida de la sociedad murciana. Pronto deben tener lugar otras nuevas en cumplimiento de lo que se tiene ofrecido.

CIRCO. La funcion dada el domingo en la plaza de Toros por la compañía que dirige el conocido señor Diaz, llevó bastante concurrencia, la que aplaudió muchos de los ejercicios que con variacion se presentaron, pero sobre todos el del Bambú aéreo que es enteramente nuevo, y en el que el jóven Diaz nos dió nuevas muestras de sus buenas disposiciones para los trabajos á que se dedica.





